

## 4、集会のご感想やどんな地域医療と介護を望むかなどのご意見をお書きください。

No.	市民の皆さまのご意見（医療・介護専門職を除く）
1	市民のひとりとして、この扇田病院がいかにして地域医療介護を支えていけるのか注視しています。
2	<p>市議の皆さんの話を聞くことができてよかった。</p> <p>集会に参加したのはこれがはじめてですが、本問題には関心を抱いており、市議会、報道などを見ておりました。その度にいつも思うのが、市側の発言の矛盾です。この矛盾がいつまでも解消されないまま月日が過ぎていて、なぜそこが解決されないのかが疑問です。どうすれば問題が少しでも解決し、納得いく前進ができるのか、そういう点を考えていけたら良いのではないかということをお本日参加して思った次第です。</p> <p>但し、市長の悪口のような発言が続くのはあまり良くないと思います。もっと建設的な意見交換を。</p> <p>本日の会に参加して、知らなかった大館市の良い点、良いところを見ることができました。（ここに集まっている方の考え、意見など）</p>
3	市長をかえるしか方法はない。
4	人口は減っても高齢者はすぐには減らないと思います。大館市は地域に必要な医療を考えてほしいと考えます。慢性期の病院を黒字にするには難しい。（何もしなければ可能）急性期を担う病院こそ黒字でなければならない。国が点数（診療報酬）をつけない慢性期の病院を市民のために大館市は少し支えてもらえないのか。だれのための無床化なんですか。
5	市議の人の意見を聞く機会があり、各人の頑張りを実感しました。これから自分自身も介護入院を考える年代です。老健施設もいろいろですが、私は自分らしさをずっと保っていければ良いと思っています。
6	高齢化に療養型は必要です。今、70代に入り今後自分の身に寄せていくのだと思っています。
7	療養病床は大事。ベットは減らしても、ほぼ今の扇田病院を維持してほしい。
8	<p>議会の生の話を聞くことができて良かった。</p> <p>全く反対ではなかったが、（財源を考えると、赤字を考えると）でも、市民が生きるための赤字は、必要な赤字なのだと理解した。</p> <p>市民が給料から引かれる健康保険料や国民保険料を支払うのと同じか。</p>
9	<p>命と健康を守るため・・・と、うたっているが、では、どの様にして、何故病院が必要なのか市民に周知させる必要があると思う。</p> <p>今日の集会で議員の方々の報告がありました。非常に納得、説得のある内容で一般市民である私には目からウロコの落ちる思いでした。市長は市民の熱し易く冷め易い市民性を上手に取って時間稼ぎした感があります。今日の議員の方達の文書を折り込みとしてでも市民の目に届く様是非活用させるべきだと思います。私の周りにもどうせ赤字だから仕方がないかという人達があります。その為にも伊関先生のおっしゃった補助金のあり方、使い方、扇田病院は存続可能であるという話も周知させるべきだと思います。今、病院を無くする話は20年早い話だとありましたが、本当にそのとおりだと思います。</p>

10	最後の人生をむかえる時、自宅で最期をと思い、介護を大事にしてほしい。
11	入院の受け入れ先がなければ困る。（行き先がない）
12	大館市の地域医療訪問看護等もっと市民の皆さん知る事が大切だと思います。 各老人ホームからの意見があっても良い。（虻川さんの意見とっても大切だと思います。） 終末期医療！いいですね。
13	論点整理や市議会のことなど、具体的に市民の目や耳に入らない。知らないことを知られて良かったです。 守る運動をさらに推し進めて、地域医療を守っていこうという運動を大きな波にしていきたいと思います。
14	頑張ってもらいたい。何回か今日のような集会を開いてほしい。
15	老々介護、老々福祉を強いられる施策が増えていないか？人口減の問題とすり替えられそうだが、若者が地域に定着できない環境は何故か？難しい問題で分からないが考えずには解決は望めない。 無理を承知で言うのだが「赤字になる行政を批判する人は多いのだろうか」市民の生活や生命を大切にしてくれるのであれば、それを許容するのではなかろうか。病院廃止などは考えたくない！頑張りましょう。政治は弱者を守るべきと思う。
16	組合員の話がリアルで良かった。 労組の視点が新しかった。 来年4月23日政治決断が必要
17	扇田病院の必要性はよく理解できた。 どのようにして存続させてゆくのか、しっかり市民も考えてゆかなくてはと思った。
18	知り合いの入院されている方より聞きました事を書かせてもらいます。扇田病院で働いている職員の方々は、大変な状況で（患者さんの看護の中で）非常に頑張っておりますよと。扇田病院の無床化はもちろん反対ですが、その他の気づいた事を書かせていただければ、市の公共施設（例 図書館、ここの公民館）の管理は（外）、ほとんどなされていない様に感じますが、草（木）はのび放題、歩く通路は泥がついたままで、近くで住んだものとしてなさけなく感じまております。
19	無床化になったら、市民がどれだけ苦労するかとつくづく感じました。看取りの問題、介護難民、家族の対応、施設はどこまで対応してくれるのか、これから先がまっ暗だと思えます。市民が不安になる事だらけです。市長の態度の悪さは許せないと思えます。一票投じた自分を悔やむだけです。市民の市長であってほしいと心より念じます。
20	「基本」扇田は大館市ではないのか。扇田病院の赤字分を経費分を市立病院にだせば（合併）すれば設備の整った大型病院にできるのか？一本化するならば、シルバー時代、一日がかりで外来ですよ。
21	議会で不採択と聞き、少々ガックリしていた所です。これで幕引きなのかと思うと市長の片寄った考え方、柔軟性のなさに失望して選挙民としての人を見る目のなさに失望しました。 市長も議員の方々、大半の人達はどこを見て、市政をもって行こうとしているのか。市民あっての市政なのに目線はどこに向いて議会を開き、採択をしているのか。議会を見学にも

22	行ったことがあります。が形式ばかりで、議論にもなっていない。親身さがなくて失望。病院をこわすことは簡単ですが、今後作るのは大変。公立病院をなくしていくと、今後の市民は明日は我身で、入院難民、介護難民が増えて、自宅で一人さみしく死を迎えるしかないのか。もう少し根本に立ち返って市民の幸せを考えてほしいと希望します。また、気をひきしめてみんなで頑張ってください！
23	知らない事ばかりでしたので知る事ができて良かったです。 高齢者が増えるばかりなので扇田病院は必要です。 しつこく成功するまで「守る会」続けてほしいです。
24	病院の実態がよくわかった。 市議会、市長の実態がよくわかった。 ありがとう。
25	4人の議員の方が発言していただきました。大変良くわかりました。 経済的な問題だけでは理由にならないと思います。 反対の議員は「命を守る」をもっと勉強してもらいたい。 安心して生活していける市であります様！
26	私は看護師として長年働き、現在も施設で働いています。総合病院と扇田病院は地域医療と介護には、なくてはならないものだと思います。扇田病院が無床化になれば総合病院はもっともっと大変になることは目に見えています。地域医療は崩壊することだと思います。まだまだ高齢者が多いこの頃、地域医療が崩壊したら、どうなるかとてもとても心配です。
27	扇田病院問題として考えるのではなく、大館市全体としての医療・介護の問題をもっと掘り下げて話し合う事が必要ではないでしょうか。
28	高齢者が安心出来るように。
29	有意義でした。
30	市立病院労働組合からも「扇田病院無床化」問題を支持するメッセージが出され、今後共闘していくことを期待します。
31	議員の話を聞いて市長の姿勢が分かって良かった。分かるにつくづく、市長のいいかげんさが分かって腹立たしかった。市長や管理者は足を運んで実態をきちんと見て欲しい。
32	決してなくしてはならない事を充分に感じました。
33	市長に対して、市民を上から目線で感じ許せないです。市民と向かい合っしてほしいが、この市長では無理と思いますし、議員の皆さんにも残念ですね。皆さんで頑張ってください。
34	誰もが気軽に医療を受けられて、また、安心して介護も受けられるよう望んでいます。扇田病院には義父が最後に看とって頂きました。必要だと思います。
35	市議会中継などは可能でしょうか。（ケーブルテレビとかYouTubeとか）今回、議会の現状を聞いて国会中継のようにできればもっとよい議論がなされるのではないかと思います。
36	市議会の様子、令和会の市議の様子よくわかりました。地元だからと選んではならないと自戒しております。 介護施設入居するのに何百人待ちとか、市外の施設に入居したとか聞くので、地元の病院で、地元の施設で介護を受けたいと思っています。

37	扇田病院の無床化は、私にはとても考えられない事です。今日はとても勉強になりました。私の出来る事があれば協力したいと思います。
38	ますます扇田病院無床診療所化にしてはならないと思う。
39	私自身、高齢化しており今後心配です。必ず介護を必要とされる時期がくと不安を感じています。病院もかかせない今日この頃です。絶対、扇田病院は残してほしいです。司会者もマスクはずして欲しかった。耳が悪いのでよく聞き取れませんでした。相馬エミ子議員と佐藤議員の話し方はとても良く聞き取れました。
40	訪問医療の体制の充実を希望します。 市長の発言の裏・表に対する不信、患者、家族本位の医療の大切さ実感 アンケート（大館市議会議員のアンケート）反対者の声も聞きたかった。
41	扇田病院は比内の人達だけの病院ではない事を全市民にわかってもらう事が大事です。市民全体への宣伝に力を入れる必要があります。全市民に応援してもらい、命を守る総合病院も扇田病院も守りましょう。
42	途中、あいさつ2つ不要でないが、時間が15：39でおしていたので議論を先に優先してやるべき。
43	まず、扇田病院無床診療所化に反対です。私は44年ぶりに郷里に帰って来ましたが、居住地区の診療所は無くなっています。母は高齢で遠方の総合病院まで自家用車で通院しなければなりません。1年前に老人ホームへ入居してもらいました。お互いコミュニケーションが頻繁に取れない状況です。おそらく万が一の場合は、会うことができないと思います。通院が出来て入院も出来る。そんなイメージで帰った郷里が、こんな状態です。地区の世帯、人口も急激に減少しています。県、市が世帯を、人口を増やそうと大声で言っているのは分かりますが、老人のケアが充実していなければ、世帯、人口が増えるはずはありません。こんな状況で扇田区域の病院が無床化・・・、それを市議会議員が大半・・・、大館市をどうしようとしているのでしょうか？何人のための市議会議員なのでしょう？これは日本国の由々しき事態です。 大館市は、コンパクトシティ案を出しています。ネットで読みましたが、コンパクトシティ案を具体的に掲げ、動いていますか？私には、理解できません。市内の過疎地区をもっと見てほしいと思います。もっと具体的に市民に申し入れてほしいです。目標をキチンと実行してください。